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《与神同行》 

不能动摇的平安（2） 

 

 

当我们谈到平安的时候，我们都会想到是一种让人感到美好舒适的感觉；但是圣经所讲到的

平安有两种。头一种平安就是与神和好，那是指人决心相信接受耶稣做救主，从而结束与神

敌对的局面，从此不再与神为敌，不再敌挡神和叛逆神，而是与神和好了，那是指我们跟神

之间的关系。神赦免我们一切的罪，把我们从罪恶中拯救出来，使我们成为祂的儿女，成为

神家里的一分子。我们一相信接受耶稣的拯救，就马上可以体会到与神和好的平安，因为内

心停止了争战，不再作神的仇敌，所以心中是有极大的平安的。 

 

然而，成为神的儿女之后，我们依然要活在这个充满纷乱和焦虑的世代中，到处都有许多让

人忧心的事，也会遇到人生很多的挫折，试炼和困难。可是，圣经应许说神要赐我们平安，

而保罗更形容这是一份出人意外的平安。我们来看腓 4:5-7，保罗在这里说：“当叫众人知道

你们谦让的心，主已经近了。应当一无挂虑，只要凡事借着祷告，祈求和感谢，将你们所要

的告诉神，神所赐出人意外的平安，必在基督耶稣里，保守你们的心怀意念。”（腓 4:5-7） 

 

今天我们要看的平安，是从神而来的平安，或者说属神的平安，神所赐的平安，这平安能够

使我们不论在怎样的环境下，内心都有说不出来的平静，安稳，详和，那是里面的一种踏实

的感觉，是充满着信心和确据，完全平静和安稳的。由于这平安是从神而来，所以并不是由

环境决定，而是凌驾环境之上，超越环境的。那就是说，无论环境有怎样的变迁，都不能叫

我们失去这份属天的平安，因为这平安不是我们从外面去得来的，而是源自于神，是发自内

心的。这平安也不是因为运气好所以我们可以拥有，而是出于我们的决定。圣经说，神所赐

的平安能够在我们的心中作主，管理我们的心思意念，叫我们的平安不被动摇。 

 

所以，说到“不能动摇的平安”，那是指一种坚强的，稳固的，不会左右摇摆的平安。所以，

不论什么事情发生，这平安依然存在，而我们可以依然心中充满确据，满得安稳的去面对逆

境，不会混乱，不会慌张。然而，很多人会问：“怎样才可以获得这么超然的平安呢？”人要

怎么样才能享有一份不能动摇的平安呢？保罗在今天的经文里，已经给了我们答案，为我们

介绍了这平安的特色，以及怎样去获得。 

 

有四方面的信息是我要跟你分享的，首先，是要完全的倚靠神。要认识自己是一无所有的，

我们一切的倚靠都是在神身上。这是能够经历出人意外的平安的一个基本条件，也是一个秘

诀。当然，我们的救主耶稣基督，祂是一切真理的基础，这是毫无疑问的。如果我们在每一

天的生活中，全心全意的倚靠祂，以此作为我们的生活方式。不单只是在遭遇困境和灾难的

时候，或者在人生风暴和危难侵袭的时候才倚靠，而是在每一天的生活里，都彻底的，全然

的倚靠的话，这就是我们得享平安的秘诀。 

 

我们来看一些相关的经文，诗 55:22 说：“你要把你的重担卸给耶和华，祂必抚养你，祂永不

叫义人动摇。”这里说，你要把你的重担卸给耶和华，不论这重担是什么，不论是什么事让我

们陷在焦虑和伤痛中，我们都把它一一带到神面前卸下，一件不留，因为祂抚养我们，祂会

支持我们，用祂的能力托住我们，领我们经过。祂要使我们坚固，强壮，最后的一句说，“祂

永不叫义人动摇。”神永远不会叫投靠祂的人羞愧的，祂不会叫我们动摇。 
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跟着我们看诗 68:19，经文这里说：“天天背负我们重担的主，就是拯救我们的神，是应当称

颂的。”这句经文给了我们什么信息呢？其实，这里所说的，肯定了一个事实，就是神并没有

除去我们的重担，重担对人生来说，是免不了的，是每一个人都有的。然而，神却乐意为我

们背负，神已经预备好天天替我们背负重担，这足以看见神对我们的爱和关怀。 

 

我们有权作什么呢？神所给我们的权利就是，我们可以把所背负的重担，从我们身上卸下，

交托给神。为什么呢？因为神说祂要天天背负我们的重担，我们尽管把重担卸下给神，祂要

看顾我们，祂应许永远不会叫义人动摇，祂是背负我们重担的主，这是祂的应许，是祂向我

们的承诺。神不希望看见我们生活在焦虑，恐惧和不安中，受这些情绪所折磨，神要我们过

充满喜乐和平安的生活。神说祂所赐的平安，要在我们的心中作主，管理我们，让我们不受

到焦虑所困扰和伤害。 

 

因此，这个决定就在于我们身上，到底我们是不是决定把重担留给神，让祂替我们背负呢？

这在于我们个人的回应，而不是神愿不愿意，能不能够。神已经在圣经中表明了祂的心意，

现在只等我们的决定，到底我们愿不愿意把我们的重担卸给神，让神来替我们背负呢？什么

时候我们对神说：“神阿，我应付不了，我无力前行了！”神就会说，“把你的重担卸给我吧，

我会看顾你。”当神替我们背负了重担之后，我们就会有“如释重负”的感觉，我们会感到无

限的自由轻省，因为那重重压着我们的担子，如今已经不在我们身上了。要知道，任何重担

神都乐意背负，没有一个担子，是神不为我们背负的。 

 

我们可以欢乐的前行，因为再没有重担能压着我们，我们所能做的，是感谢神，是赞美祂，

是一路轻省的前行，因为得着了完全的释放。彼前 5:7 也同样说：“你们要将一切的忧虑卸给

神，因为祂顾念你们。”一切让我们担忧的事，神都关心，神已经预备好为我们背负，只等我

们愿意和同意。不管我们所背的担子有多重，困难有多大，这是神的工作，是神的事，我们

不必过问，也不必怀疑神的能力，只要信靠祂就是了。 

 

弟兄姊妹，这是我们对人生重担的正确看法和态度，我们不必去背负任何重担。如果我们信

了耶稣，却仍背负着许多重担，常常愁眉不展的，其实我们是忽略了神的应许和慈爱，我们

没有让神来帮助我们，为我们背负，我们其实是白白让人生的重担压在肩头上。而我们原是

可以不用背负这些重担的，因为神明说祂要为我们背负。神不期望我们背负重担，神要为我

们去背负和解决一切的问题，我们唯一要做的，只是放下就是了。 

 

神知道祂会容许困难临到我们身上，一些大到我们无法解决的困难会临到，神会这样做，把

一些我们解决不了的问题放在我们前面，这一切神早就知道，因为祂是无所不知的，而祂也

是计划我们这一生的主。神早就知道我们无法得知的事，祂知道有许多事情我们是无法处理

和面对的，但是神却能够，并且祂知道什么对我们是最好的。神要鼓励我们做的就是，不要

去独自面对和解决困难，我们所要做的只是让神为我们天天背负，我们实在不需要担心和挂

虑。 

 

我们如果坚持紧抱着一些自己无法处理的问题，这些问题迟早会把我们弄垮。我们越是不放

手，越是死命的抱着，问题就只会把我们拖累，给我们更大的伤害。最终，这些问题会叫我

们的身心灵都受到损害，那是不值得的。神说，放手吧，放手给我吧，我会为你背负，我会

领你经过，我会顾念你，我知道怎样去应付和解决，你不必自己想办法，因为这超过你的能

力所能应付，我会为你解决，让我为你背负一切让你焦虑的事，你只要信我。 
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弟兄姊妹，怎样才能获得不能动摇的平安呢？首先是我们必须彻底的，完全的倚靠神。第二

就是要借着祷告交托给神。腓 4:6 说：“应当一无挂虑，只要凡事借着祷告，祈求和感谢，将

你们所要的告诉神。”保罗说一无挂虑，所包括的是所有事情，我们要做到一无挂虑的境界。

然后保罗又说，“只要凡事借着祷告，祈求和感谢。”“凡事”也就是包括一切的事情，没有一

件例外，是每一件事都向神倾诉。我们能够不忧虑，能够获得不能动摇的平安，就要在神面

前加强我们的祷告生活。 

 

保罗在这里用了四个不同的词来讲到祷告，他们全部都是描写祷告的，但重点则略有不同。

不论我们人生遇到什么事情，都可以带到神面前，向祂献上祷告，借着祷告去告诉神，这就

是祷告，一般性的祷告，与神交谈。像朋友交谈般的，把我们所遇见的事，告诉神，和神谈

论，让神知道。除了祷告外，第二个词是祈求。这是一个语气比较强的词，是指在重要的事

情上，或者在危急的关头中，向神所发出的祈求和呼求。当困难向我们迎面袭击的时候，我

们要向神祈求。 

 

第三个有关祷告的词是感谢，为什么保罗在这里要提到感谢呢？那是因为保罗知道，感谢能

够让我们获得神的平安。当我们遇到突如其来的逆境和祸患的时候，我们的心难免会慌乱，

会不知所措。然而，如果我们立刻想到神在过去的作为，回想神在过去的日子里所行的奇事

和所施的恩慈，祂怎样领我们经历困境，怎样领我们走出危险，我们内心对神的信心就会立

即增加，而我们也能因此向神献上感谢。我们相信，神往日是这样的信实和满有能力，领我

们经过人生大小的难处，今天的逆境，神一样会彰显祂的信实和慈爱，祂一样会领我们经过，

我们内心就有说不出的，不能动摇的平安了。 

 

保罗说，“只要凡事借着祷告，祈求和感谢，将你们所要的告诉神。”我们祷告，把所发生和

所遭遇的事告诉神；我们祈求，因为我们需要神的救助；我们感谢，因为我们想到神往昔的

信实和恩典；而我们将所要的告诉神，那是指着一种特别的恳求，我们心中想要什么呢？把

这个特别的恳求告诉神，神会一一垂听，祂会按我们的需要，按祂的心意来应允的。 

 

可是，我要提醒弟兄姐妹，如果你的祷告生活是散漫的，只是早上起来闭上眼睛祷告一会儿，

又或者只在临睡前向神作个祷告，那么我们根本就不是活在一个全然倚靠神的生活方式中。

到祸患临到的时候，因为祷告不是我们的生活方式，我们就有麻烦了，我们内心就会产生焦

虑，不知所措，我们就会掉进焦虑的深渊中，我们的情绪就会起伏不定，跟着环境的转变而

七上八下。不但没有内心的平安，反而是不断的焦虑和恐惧，这是神不期望看见我们有的现

象。 

 

没有好的祷告生活，我们其实是绝不可能体验到神所赐出人意外的平安，我们只会像世人一

样，看环境的转变而心情也跟着转变。世人在遇到逆境的时候，不但是焦虑，而且焦虑的程

度还会不断增加，有时甚至会达到愤怒，做出很多不理智的事情出来。今天，我们的确生活

在一个充满焦虑的环境中，四周所发生的事，都叫人忧心不已，我们没有安全感，我们充满

惧怕和不安，觉得很难跟人相处，我们感到浑身不自在，即使是朝夕相处的家人，有时候我

们也不懂得怎样跟他们和谐相处，更不用说其他人了。 

 

世人心里没有神，他们以为自己可以应付，可以解决，不论在家里，在学校，在社会上，神

都没有位置，结果悲剧就不断发生。当人发现生活出现问题的时候，人都是用自己的方法，

人为的方法去解决，以为金钱或别的方法，可以把问题化解，其实不能。当人不信神，生命

里没有神的时候，人所得到的结果只有一个，就是悲惨，再没有其他。这其实就是人的骄傲

所致，上一次我们说过了，人之所以没有平安，可以归纳出两个原因，一是感到自己缺乏和
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不足，另一就是因为骄傲。 

 

要得到不能动摇的平安，我们首先要全然倚靠神；其次是加强自己的祷告生活；第三是要具

有单纯的信心。要是我们不信神，我们不会去祷告。我们信靠神天天背负我们的重担，我们

信靠神会看顾我们，相信神会给我们出人意外的平安，相信神要给我们内心的平静安稳，相

信神在圣经中的一切应许。赛 41:10 说：“你不要害怕，因为我与你同在；不要惊惶，因为我

是你的神。我必坚固你，我必帮助你，我必用我公义的右手扶持你。”我们要把信心放在神身

上，放在那位住在我们里面的耶稣基督身上。当我们这样全心信靠神的时候，我们就能够享

有神所赐出人意外的平安。 

 

第四个秘诀，能帮助我们获得神所赐的平安的，那就是把焦点放在神身上，而不是放在所忧

虑的事情上。当我们祷告神的时候，我们的焦点应该放在神身上，而不是在环境或问题上。

这是不是说，我们因此就永远不会再惧怕呢？或者说我们不会再有焦虑呢？不是。其实，我

们也是平凡人，当有突发的事情发生，让我们惶恐的时候，我们的反应也会像一般人那样，

会震惊和焦虑，但是，我们应该马上作出决定和选择，到底我们要注目在让我们焦虑的事情

上呢？还是注目在神身上呢？ 

 

我不否认我们的情绪和目光，都会在第一时间专注在事情上，但是我们应该立即想到神，回

到神那里，从祂那里获得祂所赐的力量和平安，让祂替我们背负重担，而不是独自忧虑苦恼。

要知道，我们越长时间专注在问题上，这些问题就会越变越大，它就好像磁铁那样，把我们

牢牢的吸着不放，我们会被问题所笼罩着，不论醒着或睡着，都无法摆脱这些让人烦恼的问

题，这是很可怕的经历。然而，我们可以有另外的选择，就是把目光放在神身上，仰望神的

能力和慈爱，以及祂信实的应许，我们的重担就卸在祂的脚前，我们就轻省了。 

 

因为我们的心早已经是倚靠神，我们又以祷告作为我们的生活方式，我们内心是信靠神的，

所以这一步也不是难事。只要我们立刻作出决定，要把焦点放在神的身上，而不再去想问题

有多严重，有多困难，我们的内心，就必然充满着神所赐给我们出人意外的平安了。我们仰

望神，就不用恐慌，因为没有任何事能动摇我们内心所享有的平安。虽然我们依然要去面对

困境，我们依然有着许多的威胁，但是我们不会失去内心的平安，这是最重要的。不论环境

怎样恶劣，但是我们不会失去内心的平安。 

 

弟兄姊妹，我们只要依着圣经的教导去行，神的应许就不会落空。任凭困境迎面而来，我们

也不惧怕。因为我们知道基督在我们里面活着，我们的生活方式是仰望祂，不断与祂保持亲

密的关系，这已经成为我们生活里的习惯，我们不是等困难来到急得不知所措，到处去寻找

解决的方法，我们如果已经有神所要求的生活方式，当困难来到的时候，我们就自然可以轻

易的应付，不必紧张，因为神应许替我们背负每天的重担，神是看顾我们的，祂乐意为我们

背负人生的各种重担。 

 

我们在生活中依然会遇到不愉快的事，我们依旧会流泪哭泣，但是我们内心的平安不会因此

失去，我们活在全然倚靠神的生活方式中，透过祷告将一切的事都交托神，神必然会照祂所

说的，给我们出人意外的平安，并且这平安能够保守我们的心怀意念，让焦虑不会再侵袭我

们。我们是蒙神保守的，困难和灾害不能伤害我们，因为在神的保守中，我们是安全的，是

稳妥的。世界不能给我们这么稳妥的平安，只有在神里面，只有全心信靠神，与神保持亲密

的关系，能让我们享有无上的，不能动摇的平安。 
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因此，对基督徒来说，长久活在平安中，是可能的事，也是神给我们的一种福气，只要我们

的心思放在神的身上。西 3:1-4 说：“所以你们若真与基督一同复活，就当求在上面的事，那

里有基督坐在神的右边。你们要思念上面的事，不要思念地上的事。因为你们已经死了，你

们的生命与基督一同藏在神里面。基督是我们的生命，祂显现的时候，你们也要与祂一同显

现在荣耀里。” 


